

ACTIVIDADES CIENTÍFICAS EN EL C.U. ZONA NORTE

Investigaciones folklóricas. El Director del Departamento de Investigaciones Arqueológicas y Etnográficas de la Universidad, con asiento en Calama, profesor Jean-Christian Spahní, efectúa desde hace un año aparte de los trabajos arqueológicos, estudios sobre la música popular y folklórica de la región del desierto de Atacama, y ha obtenido numerosas grabaciones entre los pobladores. Durante estos meses, se han dado a conocer al público de Antofagasta los primeros resultados logrados por estas investigaciones etnográficas, mediante conferencias, charlas, emisiones radiales y cursos ilustrados con grabaciones e intervención personal de algunos de los mejores representantes del folklore de los pueblos del interior.

Estudios de biología marina. Se encuentra en Antofagasta el doctor Wilhelm Brabdhorst, experto de la asistencia técnica alemana y asesor del Departamento de Pesca y Caza del Ministerio de Agricultura. El objetivo de su estada en esa ciudad, en misión del Ministerio mencionado y de la Universidad de Chile, es el estudio del problema de los chupeados (sardinias, anchovetas) labor que continuará próximamente en Arica e Iquique. Actualmente está trabajando en el Laboratorio de Biología Marina conjuntamente con el profesor Celestino Castro.

LO QUE FUE LA ESCUELA DE TEMPORADA DE RANCAGUA

Entre el 15 y el 28 de octubre se desarrolló una escuela de primavera en Rancagua, organizada por el Departamento de Extensión Cultural de esta Universidad. Se ofrecieron 16 cursos vespertinos en el local del liceo de hombres de esa localidad, bajo la dirección de la profesora Berta Murga, y el patrocinio del Rotary Club y la Braden Copper.

La escuela abarcó diversos ciclos y materias, destinados a distintos sectores de la población. Para el sector laboral, se ofrecieron cursos sobre cooperativas de viviendas a cargo del señor Santiago Martini; sobre autoconstrucción de viviendas por el señor Jorge Guzmán, y tres lecciones sobre aspectos generales del sindicalismo, por el profesor Pedro Guiglielmétti. Los

profesores Carlos Fredes, Carlos Aracena, Héctor Grandy y Sergio Carvallo, ofrecieron cursos sobre el desarrollo económico de Chile y el mercado común, relaciones públicas, organización de empresas y código tributario, respectivamente.

El ciclo sobre materias artísticas comprendió cursos a cargo del musicólogo Samuel Claro, que dictó un curso sobre apreciación musical; la profesora Carmen Montellano desarrolló un curso sobre decoración de interiores; y los profesores Raquel Barros y Alvaro Covacevic, tuvieron a su cargo las clases de folklore y sobre el jardín y el arte del paisaje, respectivamente. Durante el desarrollo de la escuela, se ofrecieron conferencias sobre China, Japón, India, países árabes, Africa e Israel, dentro del ciclo que la Universidad y la UNESCO desarrollaron en Santiago sobre Conocimiento de Oriente. Las conferencias estuvieron a cargo de los profesores Olga Poblete, Carlos Gayán, Ricardo Krebs, Moisés Mussa, Pedro Cunill y Pedro Guiglielmétti. Además el profesor Eduardo Vilches dictó un curso sobre psicología del niño y del adolescente y la profesora Radamanta Dinstrans, jefe del Departamento de Orientación de la Superintendencia de Educación Pública, tuvo a su cargo un curso sobre orientación vocacional.

Por último, el profesor de Cosmografía y astronómico del Instituto Pedagógico y del Observatorio Astronómico de la Universidad, Hugo Moreno, ofreció un curso sobre satélites artificiales, dando una descripción del programa de satélites del Año Geofísico Internacional, los descubrimientos y progresos realizados y las posibilidades de viajes interplanetarios. Cabe señalar, finalmente, que esta es la primera vez que la Universidad ofrece cursos de extensión cultural en la provincia de O'Higgins, que posee una alta densidad poblacional y una importante actividad cultural propia.

SEMINARIO SOBRE GERENCIA DE EMPRESAS

El Instituto de Organización y Administración de Empresas, dependiente de esta Universidad, ha desarrollado un Seminario sobre Gerencia de Empresas iniciado en octubre pasa-